

## LA CTCR NO TIENE BANDERIA POLITICA

Respetamos el pensamiento político de los trabajadores, pero exigimos que se respete el nuestro.—Declaraciones del c. Rodolfo Guzmán, Secretario General de la C. T. C. R.

Muchos compañeros han planteado la cuestión de si no resulta nocivo para los intereses del movimiento específico sindical de la clase trabajadora, el hecho de mi postulación como candidato a diputado por Vanguardia Popular tomando en cuenta mi carácter de Secretario General de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. La cuestión se plantea desde el punto de vista de la unidad de la CTCR, como organismo de frente único de los trabajadores.

Efectivamente, la CTCR, es un organismo de frente único de la clase trabajadora, sin diferencias políticas. La CTCR

no tiene bandería política. La CTCR no es un organismo electoral. Trabajadores de todos los partidos políticos, con la credencial de su carnet sindical, tienen, dentro de la CTCR dentro de sus sindicatos y federaciones, todos los derechos que el Estatuto les dá, sin que tenga que intervenir su color político para el libre ejercicio de tales derechos.

En esta línea unitaria, la CTCR ha mantenido siempre el principio de que no es justa ni democrática ninguna acción de discriminación política, racial, nacional o de sexos, en contra de ningún grupo de trabajadores miembros de los sindicatos. Cierta pseudo-cen-

tral sindical realiza contra el trabajador que ella síndica como "comunista", una discriminación de carácter totalitario, que no le impide, desde luego, seguir hablando de "libertad sindical" y de "democracia sindical", frases para enganar incautos. Nuestra CTCR en cambio, no realiza ninguna forma de discriminación, y mantiene la libertad absoluta en que están todos sus miembros de militar en el partido político que consideren mejor. Hemos alzado nuestra oposición a que dentro de los sindicatos se use el pretexto del "anti-comunismo" para realizar maniobras divisionistas.

Pasa a la pág. 1

## HACEN PUBLICAS INFAMIAS EN EL EXTERIOR PARA LUEGO REPRODUCIRLAS EN C. RICA

En DIARIO DE COSTA RICA del jueves 5 de diciembre, aparece la reproducción de un artículo publicado en un diario de México. Dicha reproducción es el reflejo de las calumnias que Diario de Costa Rica, La Hora, La Nación publicaron a raíz del atentado de que fué víctima nuestro compañero Mora en setiembre pasado, cuando nuestro compañero y otras personas estuvieron a punto de perder la vida y el carro fué completamente destruido al estallar la bomba que manos cobardes colocaron dentro de él. Entonces Sergio Carballo, y los terroristas agazapados en la prensa opositora lanzaron la consigna de repetir que el carro había sido volado por el propio compañero Mora, a fin de inclinar la

opinión pública contra nuestro Partido y contra Manuel Mora. Todo el ultratismo se dió a la tarea de ir repitiendo la consigna: "Fué el mismo Mora el que se voló el carro, porque quería estrenar un auto nuevo." Estas calumnias fueron enviadas por el ultratismo a muchos países en donde la prensa inescrupulosa las reprodujo con la misma frescura y desfachates con que aquí fueron publicadas. Y ahora DIARIO DE COSTA RICA no tiene escrúpulo alguno en reproducir—al mismo tiempo que deliende a los terroristas que han estado operando en nuestro país—las calumnias inventadas por redactores y amigos de ese periódico. Nos han asegurado que quien hizo reproducir el infame artículo publicado en EL NACIONAL de México, es uno de los instigadores terroristas más cobardes que darse pueden. Es uno que no tuvo escrúpulos en "embrocarse" a otros a poner la bomba de LA TRIBUNA mientras él se ponía al abrigo de las sospechas. El fué uno de los que incitaron a manos cobardes a poner la bomba que destruyó el carro del compañero Mora y luego mandó a la esposa a que pasara burlándose

Pasa a la página 2\*

## NO HEMOS ARADO EN EL MAR

EL PARTIDO Y CON EL PARTIDO TODOS LOS TRABAJADORES EMPIEZAN YA A RECOGER LA COSECHA DE NUESTRAS PREDICAS Y DE NUESTRAS LUCHAS

El Partido mandó a la camarada Luisa González y al c. Fernando Villalobos a una gira a la Provincia de Limón, para proclamar la candidatura de Federico Picado, como diputado por Vanguardia en esa Provincia. Informaremos del éxito de esa gira, buscamos a la c. Luisa, para obtener más detalles de la tarea que realizaron los compañeros.

—Qué nos cuenta de su viaje por esos pueblos de Limón? Y qué ambiente tiene la candidatura de Picado?

—Estas giras son las lecciones más provechosas que podemos recibir, cuando tenemos oportunidad de conversar con los trabajadores de esos lugares tan lejanos de la capital. Cada observación, cada comentario, cada actitud del pueblo, le revelan a uno la gran fuerza popular, las gran-

des posibilidades que tenemos y sacan a flote nuestras luchas de muchos años. Todas las dudas y pesimismo que el cansancio pone a veces en nuestro trabajo diario, parece que quedan fumigados al recibir el contacto de la fe y la decisión del pueblo dispuesto a hacer los más grandes sacrificios por el triunfo de Vanguardia Popular. Se renuevan las fuerzas y se amplía nuestra visión, al recorrer esas regiones cultivadas por el esfuerzo de miles de trabajadores costarricenses y centroamericanos, —pero que ya no son simples bestias de carga, sino seres humanos, organizados en sus sindicatos que ya saben defender sus derechos y sus intereses.

—Nos parece, camarada, que está exagerando un poco su optimismo.

—No! no! compañeros! Recuer-

da Ud., aquellos formidables artículos de Carmen Lyra, que se titulaban "Bananos y Hombres" en los cuales describía con su plu-

ma maravillosa los horrores de la vida triste y desgraciada que vivían los peones y las familias

(Pasa a la página 7)

## ARNOLDO FERRETO SERA UN GRAN DIPUTADO

Un diputado nacido en la entraña del pueblo y forjado en las grandes luchas del pueblo

DICE EL SECRETARIO GENERAL DE NUESTRO PARTIDO, c. MANUEL MORA

El compañero Arnoldo Ferreto fué escogido, por la Asamblea Nacional, para encabezar nuestra papeleta de diputados por la provincia de San José. A instancias de algunos camaradas, voy a decir lo que pienso de esa designación.

Ferreto será un gran diputado. Cuando lleve algunos meses de actuar en la Cámara, los sectores populares que hasta el presente no lo conocen a fondo entenderán por qué los vanguardistas han tenido razón en querer hacer de Ferreto un diputado.

No será Ferreto un parlamentario en el sentido clásico de la palabra. Quiero con esto decir, que



la eficacia de su actuación no va a estar en lo que nuestro pueblo denomina "palanganeo". Pero será un parlamentario en el sentido revolucionario de la palabra. Será un hombre para las grandes peleas.

Cuando haya que decir grandes verdades; o cuando haya necesidad de echarse a la espalda sentimentalismos intrascendentes o conveniencias puramente sociales; o cuando los problemas en debate reclamen la intervención de hombres muy tenaces y con nervios muy bien forjados en la lucha, entonces veremos a Ferreto moviéndose como pez en el agua. Entonces se destacará como el tipo de parlamentario que están reclamando los nuevos tiempos en este pequeño país nuestro.

Claro, que no podría Ferreto jugar en el Parlamento ningún papel importante para nuestro pueblo, si careciera de talento y de preparación. Esta es una época en que la cultura es arma fundamental en cualquier batalla. Ferreto posee una buena cultura y tiene un buen cerebro; tiene además, una amplia experiencia que es parte de su cultura.

Yo conocí al compañero Ferreto por ahí del año 1932. Era maestro normal graduado y entonces ejercía su profesión en un pueblo de Heredia. Era la época en que el viejo Partido Comunista comenzaba a hacerse sentir en nuestro medio con gran alboroto

(PASA a la Pág. DOS)

## Un día de trabajo

DARAN A VANGUARDIA POPULAR LOS MUELLEROS DE PUNTARENAS PARA LA CAMPAÑA DE LOS 25 MIL COLONES

Ha recibido nuestro Secretario "Compañero Manuel Mora:

Me un grupo de trabajadores de Puntarenas que dice textualmente:

"Compañero Manuel Mora: Los abajo firmantes, trabajadores de la Puntarenas que dice textualmente: "Compañero Manuel Mora: Los abajo firmantes, trabajadores de la Empresa del Muelle y Aduana, nos comprometemos solemnemente a ofrecer un día de trabajo para la Campaña Política de Vanguardia Popular, a fin de garantizar el triunfo de las papeletas de diputados", fraternalmente Jesús Guillén Barquero, Juan R. Alvarez, José Angel Mata Guillén, Miguel Angel Fonseca, El socio Carvajal G. José Benito Gómez A., Guillermo Rodríguez, Gonzalo Segura, Santiago Guzmán, Luis G. Segura, Pablo Aguilar Q., José Palacios P., Modesto Aguilar B., Augusto Avellán, Carlos A. Vega H., Víctor Avellán y Enrique Rojas."

A la vez nos comunica la sección de Puntarenas que en estos

momentos decenas de trabajadores más están siguiendo el ejemplo de estos camaradas muelleros y esperamos, en el próximo número de TRABAJO, publicar la lista completa de dichos trabajadores, lo cual será, a no dudarlo, un magnífico ejemplo de conciencia y un poderoso estímulo en esta lucha, poderoso estímulo en esta lucha, de diputados.

## 3 PREGUNTAS A LA DIRECTIVA DEL BANCO NACIONAL

1a.—Por qué se trata de impedir que los particulares hagan sus depósitos en el Banco Nacional?

2a.—Por qué el Banco Nacional prefiere que los dineros de los depositantes vayan a los Bancos particulares, en lugar de retenerlos en sus propias cajas?

3a.—Se trata de una política premeditada por la Directiva o de simples maniobras de sabotaje de empleados subalternos?